

C'est le temps de l'Avent qui commence mes amis. Un temps symbolisé par la lumière, qui va prendre de plus en plus de place jusqu'à Noël, où Lumière de Dieu vient nous visiter... pas simplement pour se sortir de son paradis et se distraire sur terre et puis retourner ensuite chez lui, non ; mais pour nous sauver. Quel bonheur, que de savoir que Dieu vient nous sauver. Et de quoi vient-il nous sauver ? ...

Je ne sais pas si vous avez déjà fait du saut en parachute ? ... moi ça ne m'est encore jamais arrivé et à vrai dire, ça ne me tente pas des masses ...

Alors pourquoi je vous parle de ça ? parce qu'il me semble que par certains aspects de nos vies, nous sommes comme si on sautait d'un avion, mais sans parachute... ça ne nous viendrait pas à l'idée !

→ et pourtant ... quand je regarde nos vies, la vie du monde – et c'est facile de parler comme ça de la vie du monde, de la société, ça ne nous concerne pas, ... mais enfin, la vie du monde... nous y sommes ! – ça me donne cette impression-là : comme si on sautait en parachute, sans parachute...

→ Comme si on vivait avec Dieu, mais sans Dieu ... parce que le parachute, c'est un peu l'image de Dieu... c'est celui qui va faire que tu arrives sain et sauf au sol... Comme si on vivait avec Dieu, mais sans lui... ça paraît dingue ! c'est comme sauter en parachute sans parachute... et bien c'est quand on remplace Dieu, par de faux dieux : que voulez-vous, c'est pas très compliqué : quand vous enlevez Dieu, qui vous élève, mais qui nous donne des limites pour cela ; et bien il ne reste plus rien... et on se construit nous-même nos propres dieux, en pensant qu'ils vont nous sauver, nous procurer ce qu'on recherche pourtant tous, c'est-à-dire du vrai bonheur, de la vie... mais qu'en fait, non...

→ C'est l'argent, le pouvoir, l'autorité, ... qui fait que sans aucune limite, on se prend pour Dieu, et on redéfini ce qu'est l'homme, ce qu'est la vie : où elle doit commencer, où elle doit finir etc... c'est quoi une masculinité quand on lui enlève tout ? c'est l'homme liquide... c'est pas vraiment ce qui ouvre un vrai avenir !

→ nous nous inventons des faux dieux qui ne nous sauvent pas, mais nous détruisent... on saute en parachute, sans parachute...

→ Hé bien Dieu, lui, il nous sauve de la chute et de ses conséquences mortelles.

Et comment il s'y prend ? il n'y va pas par 4 chemins : il vient. Dieu, il n'est pas le spectateur de nos vies, en se disant du haut du paradis : *humm, vraiment ils s'y prennent trop mal là en bas sur terre, heureusement que je suis bien là moi, avec mes anges...* NON

Dieu n'est pas un spectateur de ta vie : il est acteur de ta vie : et il vient à ta rencontre, de façon imprévisible... qui aurait pu dire que le Dieu tout puissant, créateur de l'univers et tout ce qui y vit, viendrait au milieu de nous, en commençant par le commencement : une jeune femme enceinte, qui donne naissance à un bébé, dans une étable d'un village perdu d'Israël ? ... c'est dire à quel point Dieu est imprévisible... imprévisible oui, insaisissable oui, mais bien présent.

Et donc, pour la trouver cette lumière du vrai bonheur et de la vie, il faut être attentif, parce que la Lumière de Dieu, c'est pas un projecteur de 10 000 watts, qui va tous nous aveugler pour qu'on ne voit que lui. Non. Ça, ce sont les lumières du monde qui veulent nous capturer, capturer notre attention pour éblouir et nous vendre ce qu'ils veulent...

La lumière de Dieu est une flamme qui nous éclaire et nous permet de regarder autour de nous, et de voir qu'elle éclaire aussi le monde, les autres. Cette lumière, elle est plus discrète que les autres, mais elle brille toujours, quand toutes les autres se sont éteintes.

Pour la repérer cette lumière, il faut être vigilant, sortir de notre sommeil et veiller, pour repérer où elle brille... et se rapprocher d'elle, la laisser éclairer nos visages, nos cœurs, et nous permettre de regarder nos frères et sœurs avec sa douceur.

Cette lumière de Dieu, si elle vient de Lui, c'est qu'elle EST Lui, elle est Dieu.

Et si Dieu est amour. Alors cette lumière EST l'amour. L'amour qui se donne, en donnant sa vie...

→ C'est Jésus.

Veiller, donc, mes amis, c'est le premier mot de l'Avent.

→ Les 2 exemple que Jésus prend, Noé et le voleur, veut traduire qu'il s'agit d'une veille qui est active... si tu t'endors – et il y a tellement d'occasions de tomber en léthargies dans notre vie – tu risquerais de manquer cette rencontre... quel dommage, si c'est la rencontre de ta vie !

Alors pour nous préparer à Noël, mes amis, veillons. Essayons de faire un peu le tri entre toutes ces lumières qui nous éclairent et celles qui nous aveuglent... entre celles qui nous enferment sur nous même, et celles qui nous font regarder les autres avec amour... entre celles qui nous désespèrent et celle qui nous donnent confiance, qui nous élève, qui donne la joie.

C'est repérer le Christ Jésus qui éclaire et agit dans le monde, pour nous approcher de lui, pour nous réjouir auprès de lui, pour qu'il nous renouvelle et qu'il nous donne de regarder le monde comme lui, et d'agir dans le monde avec lui.